



16 août 2019 – l’Historial franco-allemand du Hartmannswillerkopf accueille son cent millième visiteur

Aujourd’hui, un peu plus de deux ans après son ouverture au public le 3 août 2017, l’Historial franco-allemand du Hartmannswillerkopf a l’honneur d’accueillir son cent-millième visiteur. Il s’agissait pour l’occasion de trois jeunes Autrichiennes, Marie, Laura et Miriam, qui ont profité de leur séjour en Alsace pour venir découvrir le site mémoriel du Hartmannswillerkopf.

Toute l’équipe et, en particulier son Président Jean Klinkert, se réjouit du grand intérêt du public pour ce site historique et mémoriel emblématique du Massif des Vosges, qui participe ainsi de la pérennité mémorielle de la Grande Guerre. Autrefois théâtre d’affrontements entre Français et Allemands, le Hartmannswillerkopf est aujourd’hui un symbole de la réconciliation entre ces deux pays.

Les 100 000 visiteurs accueillis à l’Historial se répartissent en trois grandes catégories. Environ 49% de visiteurs sont des individuels, venant souvent sur le site de manière intergénérationnelle afin de transmettre cette histoire à leurs enfants ou petits-enfants. 27% sont des scolaires, la dimension pédagogique étant fondamentale dans l’action du Comité du Monument National et particulièrement mise en avant à travers différentes actions. Les 24% restants représentent les groupes qui viennent en nombre pour découvrir cette nouvelle structure bilatérale dédiée à la Grande Guerre et ses conséquences.

A travers l’exposition permanente, l’Historial offre une approche contemporaine et pédagogique de la Première Guerre mondiale, complétée par une exposition saisonnière qui offre cette année un regard comparé sur l’après-1918 dans le Rhin supérieur, Alsace, Nord-Ouest de la Suisse et Pays de Bade.